
開催日時：

開催場所： ソニックシティ906会議室

講  　演1: 「うつ病診療における光トポグラフィーの臨床応用」

講　　演2: 「オレキシンによる覚醒と睡眠の制御機構」

講　  演3: 「スボレキサントの最新の話題」

講    演4: 「安易な睡眠薬投与がもたらすもの～依存と転倒の問題～」

総合評点
3.4

(4件尺度)

アンケー
ト意見あ
り（枚）

24

評価記入---4.とても適切　3.適切　2.やや不適切　1.全く不適切　

1－① とても適切 適切 やや不適切 全く不適切 無回答 平均

23 51 4 1 0 3.2

1-② とても適切 適切 やや不適切 全く不適切 無回答 平均

48 31 0 0 0 3.6

脳病態統合イメージングセンター　臨床脳画像研究部　臨床光画像研究室

金沢大学医薬保健研究域医学系　分子神経科学・統合生理学　

アンケート回収率

79

埼玉医科大学病院　救急科　教授　上條　吉人　先生

79

室長　野田　隆政　先生

国立研究開発法人　国立精神・神経医療研究センター病院　精神科　医長　　

第28回精神科薬物療法研修会参加者アンケート集計結果

2016年4月10日(日）9：50～15：40

1. 講演テーマについて

研修者数

教授　櫻井　武　先生

100%

MSD株式会社　神奈川・千葉・埼玉CNS領域　所長　牧山　信康　先生

アンケート提出数

29%

65%

5% 1% 0%

とても適切

適切

やや不適切

全く不適切

無回答

61%

39%

0% 0% 0%
とても適切

適切

やや不適切

全く不適切

無回答



1-③ とても適切 適切 やや不適切 全く不適切 無回答 平均

32 45 0 0 2 3.4

1-④ とても適切 適切 やや不適切 全く不適切 無回答 平均

52 21 0 0 6 3.7

2-① よく理解できた 理解できた
やや理解で
きなかった

全く理解で
きなかった

無回答 平均

21 44 12 1 1 3.1

2-② よく理解できた 理解できた
やや理解で
きなかった

全く理解で
きなかった

無回答 平均

37 40 1 0 1 3.5

2.講演内容について

27%

56%

15%

1% 1%

よく理解できた

理解できた

やや理解できなかった

全く理解できなかった

無回答

無回答

47%

51%

1% 0% 1%

よく理解できた

理解できた

やや理解できなかった

全く理解できなかった

40%

57%

0%0%
3%

とても適切

適切

やや不適切

全く不適切

無回答

66%

26%

0%
0%

8% とても適切

適切

やや不適切

全く不適切

無回答



2-③ よく理解できた 理解できた
やや理解で
きなかった

全く理解で
きなかった

無回答 平均

35 43 0 0 1 3.4

2-④ よく理解できた 理解できた
やや理解で
きなかった

全く理解で
きなかった

無回答 平均

52 25 0 0 2 3.7

3 とても満足 満足 やや不満足 全く不満足 無回答 平均

34 42 1 0 2 3.4

4 大いに役立つ 役立つ
やや役立た

ない
全く役立た

ない
無回答 平均

31 46 0 0 2 3.4

3. 本研修会の印象について

4. 本研修会は今後の業務に役立つか

43%

53%

1%
0% 3%

とても満足

満足

やや不満足

全く不満足

無回答

0%0%
3%

全く理解できなかった

無回答

44%

55%

0% 0% 1%

よく理解できた

理解できた

やや理解できなかった

全く理解できなかった

無回答

66%

32%

0% 0% 2%

よく理解できた

理解できた

やや理解できなかった

全く理解できなかった

無回答



アンケート意見（24枚）
1-① 薬物療法とは違う内容で面白かった 1

薬物の薬理的な話が聞きたかった 1
1-② 1

1
1

1-③ 1
1-④ 1

2.講演内容について
2-① 難しかった 3

自分の勉強が足りなかったので全く理解できなかった 1
レジメが欲しかった 1
初めて光トポグラフィーについての話を聞いたので理解できなかった 1
職場に精神科がないので、理解が浅い所までしかできなかった 1

2-② 動画もあり理解しやすかった 1
講演の進み方も適切だった 1
解剖や医学的な話が多くて少し難しかった 1
睡眠と覚醒について整理して理解することができた 1

2-③ 今回DIの話を初めて聞いたのでよく理解できた 1
2-④ 症例が興味深くて面白かった 1

1
1

4.本研修会で学んだことは今後の業務に役立つか

5.今後取り上げてほしいテーマについて
ポリファーマシー 1
認知症 1
救急 1
合併症のある精神疾患について 1
身体合併症について 1
身体合併症例に対する精神科薬物治療における注意点 1
皮膚科、眼科領域の治療薬について 1
ADHD等の小児領域での診断や治療に関して 1
不眠症における薬剤選択の提案 1
新生児における睡眠薬の選択と投与量について 1
薬の分類や作用機序など 1
定型・非定型の使用について 1
ゲートキーパー 1

6.本研修会で気づいたこと・質問・希望

1
とても勉強になった 1

2

とても分かりやすく勉強になった

症例をつかって解説してくれたので分かりやすかった

オレキシンについての生理的意義を知ることができた

1

睡眠のメカニズムから、現在不眠に使われている薬と副作用まで学ぶ
ことができた

救命救急の対応等、純粋に知識が得られた

仕事で関わっているのは一般内科だが、持参薬等で避けてとおれない
と日々感じている

オレキシンの作用発現の機序や生理作用についてよく分かった

睡眠薬服用による副作用についてよく分かった
ベンゾジアゼピン系との違いについてよく分かった

研修会には初めて参加したが、とても有意義な時間を過ごすことがで
きた

とても参考になった

全てがとても面白かった

1

1

臨床の現場（特に救急）での講演を聞けてとても有意義な時間を過ご
すことができた

1

39%

58%

0%0%
3%

大いに役立つ

役立つ

やや役立たない

全く役立たない

無回答



1
1
1
1

会場が寒かった 1

1

講演の資料が欲しかった
スライドが見づらかった

仕事で関わっているのは一般内科だが、持参薬等で避けてとおれない
と日々感じている

もう少し広い会場で研修会を開催してほしい

声の大きさが聞きやすかった

参加費についてだが、会員・非会員とあるが必要ならば会員証を提示
するようにしたらいかがか？

1




